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第一O七一次會議
一九六五年十月十九日星期二午1支三時.::..十分．紐約

主席： Mr. Na jib BOUiIRI （突尼西亞）

議程項目七十六

一九六五及一九六六會計年度概算（續
前）（A/5799 and Co_rr.l, A/5805, A/ 

5807 • and Corr. l; A/5940 and Corr.1; 

A/5969, A/5995, A/5996, A/6005, A/ 

6007 and Corr.I; A/6050; A/C.5/1009 

and Corr.l; A/C.5/1011, 1014, 1025 

and Corr.l; A/C.5/1027, 1035, 1036, 

1037, 1038; A/C.5/L.833, L.836) 

一九六六會計年度概算（續前）（A/

5799 and Corr.I; A/5805, A/5807 

and Corr.1; A/5940 and Corr.l; 

A/5996, • A/~005i • A/6007. and 
Corr.1; . A/6050; .A/C.5/1009 and 

Corr.I; A/C.5/ i 025 and Corr.l; 

A/C.5/1027, . 1035,° . 1036, 1037, 

1038; A/C.5/L.833, L.836) 

一敖討諭（·惰前）

一． 橫田先生（日本）說緇過一年槀患和挫折
之後，現在大會終於在正常情況下再度開會了，他希
望全體會員國能侈合作，替聯合國奠定一個穩固的財
政某礎。一九六五年九月一日大會第十九屆會結束時

（第一：：：：：：：：一次全體會議），大家同意由各會員國作自
願捐獻來解決本組織的財政困難。日本政府已於大會
（第一三三九次全體會議）中宜佈願意捐獻一筆款項作
此用途，希筌所有會員國不久都會照着那些已經確切

認捐的政府之榜樣行事。

二． 秘書長提議的一九六六年度初步概算(A/

6005），約共一億一千七百萬美元，較行政及預算問題
諮詢委員會建議的一九六五年度數字高出百分之七點

七二，倘將一些非樞常性項目減去（參閲 A/6007, 第

三十八段），則高出百分之九點四。再加上預期的薪
俸表修訂，以及大會本屆會決議可能引起的支出，一

九六六年度支出總額也許會較一九六五年度高出百分

之十一那麼多。又以會員國對聯合國系統內各組織所

要繳付的綿額言， 一九六六年度在二億五千四百萬美

元以上，較一九六五年度高出百分之八點三三（同上，

表 1); 倘再加上對許多方案和行動的志願捐款，及爲

解決聯合园財政困難而作的捐款，則一九六六年度聯

合國和專門機關所要求於會員圜的繳款總額勢將大大

超過六億美元。

三．日本代表團提誥大家注意這些數字，不是主

張應亻＜」預算訂一硬性限額，亦非主張縮減本組織的活

動。鑒於發展中國家的迫切需要，以及聯合國必須承

擔的其他職袁，支出相當增加原是不可避免的。但同

時也應將現有資洞盡可能地作最罷濟的運用，因此日

本代表圍完全贊同諮詢委員會的意見，實行嚴格節約

政策，卽使在實行時非訂立預箕限額不可的話，那也

並不一定牴觸會員圉所表示的加強若干工作或增添一

些新工作的願望(A/5807, 第四十四段）。

四．諮詢委員會建織將秘書長所提一九六六年度
初步概箕核減二百十萬美元左右。假使這個核減獲得

通過，那末一九六六年度支出將較一九六五年度高出

百分之五點七四，仍然是很大的增加。但因瞎求增列

的支出大半係供增添職員一—特別是在工業發展中

心－~之用以及聯合國貿易及發展會議之需，所以日

本代表圓願對諮詢委員會的建議表示大體上的支持。

五 ． 今後節約資源的途徑至少有五條。第一，大

會應特別認眞地審議議程項目七十八（會議時地分配

辦法：秘書長赧告書），務使會議數目減至最低限度。

秘書長自己乜說過｀｀一九六五年度所展開的會議方案，

和目前爲一九六六年度擬訂的會議方案， 已鑑到了不

易處理的地步"(A/6005, 序，第二十六段）；若把會議

方案規模縮小一些，或可收到更有建設性的效果。第

二，必須充分使用會所的會議設備，以減輕歐拥辦事

處所受的墨力，並免在那裏增建新設備的必要。第三，

自從大會決議案一七九七（十七）通過以來，各方日盆

覺得釐訂方案和編製預算，必須做到一體化。雖然在

這個方向上的努力尙末收到效果，但是大家希望一九
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六五年七月三十一日經濟蜃肚會理事會腦於聯合國經

濟、社會及人權方面工作方案及其所需預算經費的決

議案－O九三（三十九）實施之後會在不久將來產生一

些具體的效果。第四，現在日盆需要協調聯合國和專

門槻腦的發展工作；正如諮詢委員會主席所指出(Al

C.5/1038, 第二十五段），實行有效協調的一個先決條

件便是使提出的方案和預算可互相比較。因此，日本

代表團歡迎一九六五年七月三十一日經濟槩肚會理事

會在決議案－O九OD（三十九）中的決定，要求提出

一偕報告書載列聯合國、各專門槻關及關際原子能總
署在與理事會有腦工作部門中所辦理的工作，並將各
該組織經常預算和預算以外方案所列的有關支出，表

示出來。日本代表團也歡迎諮詢委員會主席、特設協調

委員會主席及協調事宜行政委員會主席建立了更密切

的聯絡。第五，正如秘書長所說，大會應促請各輔助
機關的會員國注意遵守本組織所制訂的財務約束及規
則。日本代表團尤其支持諮詢委員會主席提出的一項

意見（同上，第二十段），由第五委員會促請大會主席

轉請其他主要委員會注意遵守財務條例第十三條第一

項及大會議事規則第一百五十四條。

六． Mr. FRELINGHUYSEN （美利堅合衆國）

表示美國代表團感佩有關各方在編訂本委員會面前文

件時所作的努力。美國代表團覺得現在比往昔更難於

確定它對每年概箕的態度。它的關注起於數項原因。

第一，秘書長說（參閱 A/C.5/1037), 就一九六五年

頭九個月言，依據大會決議案二00四（十九）所收到

的預繳會費，大約只足應付一九六五年度本組織在經

常預算及緊急軍特別帳戶下的估計費用之一半。秘書

長又指出，他前曾估計，須有將近一億美元的數目，方

能清償聯合國過去積欠的債務，恢復周轉甚金的核定

額，並支付各會員國在緊急軍和聯剛攤額上應領國的

調整數，可是迄今爲止，只有十五個會員國自願捐獻

了共計二千萬美元。這些財務事實，令人極感憂慮。

七 ． 美國代表團關注的第二個原因，是一九六六

年度概算較一九六五年度估計支出大大增加。這筆增

加的一大部分，由於一九六六年度擬在職員人數方面

實行本組織有史以來最大一次的增加而起。已發言的

代表差不多個個都對這筆增加數目的龐大及其所引起

的後果，表示關注。

八 ． 在這種情況下，大家必須以極審慎的態度來
審査一九六六年度概算，以確保一切擬議的支出皆屬

絕對必需。就若干支出部門說，美國代表團須俟財務

主任及其僚局提出進一步的解釋之後，始能作出最後

決定。

九．他擬先講美國代表團沒有保留意見的那些項
目。頭一個就是根據國際公務員制度諮詢委員會（公

務員制度諮委會）提高聯合國和各專門機關專門人員

薪俸建議而在一九六六年度預算內提出的那筆增加。

美國代表團現在雖對一九六六年度擬議的預算增加認

爲在大體上必須持保留態度，但它將支持公務員制度
諮委會的這些建議·~認爲構成整個的一套＿一理由

如下。

-o . 第一，聯合團若要繼續成爲一個有效的國

際機構，則須擁有最高效率、才幹和忠誠的職員。爲

了確保這一點，職員務須享有適當和公允的待遇。第
二 ，擬蹦的薪俸增加，不慬是公務員制度諮委會一一一

個極稱其職的獨立機闕專爲處理這類問題而設立一

所建議的，而且秘書長和所有專門機關的首長，也作

了這個建議。這筆增加並且獲得諮詢委員會的贊同。

末了一點，各專門機闕無疑地會遵循公務員制度諮委

會的建議來確定職員薪俸，聯合國和各專門槻闕所採
用的共同薪俸制度務須加以維持。因此，美國代表團

準備投票贊成爲着調整專門職員薪俸而提議的預算增

加。

－－．基於許多相同的理由，美國也準備投票贊

成聯合國職員聳卹金聯合委員會所建議的（參閱 Al

6808, 附件肄）那些原來在第十九屆會提出的調整。

一二 ． 另一獲得美國代表團全力贊成的事項是諮

詢委員會關於修改旅行標準的提議。美國已規定一切

公務旅行都用經濟艙位並覺得聯合圍也應當採取相同

政策。現在會員國的需要那麼浩大，以聯合國經費用

於奢侈艙位的旅行上，似不合理；概算中列爲這項非

生產性支出的經費，顯可移充其他較善用途。

一三 ． 美國代表團並贊成秘書長闕於限制會議方

案的建議。現有的會議及輔助設備已經不勝負荷， 誠

如秘書長所云， ＇＇加以節制，實有必要''(A/6005 , 序，

第二十六段）。

一四．擬議支出中使人發生重大疑問的一個主要

部鬥便是提議增設大批新職位所引起的職員費用。此

外，提高許多視有職位的等級，也是一個可以質難的

提議。腦於設置新職位一事，他的發言中以秘書長爲

對象者 ， 僅佔一小郡分。一九六六年度概算雖有數個

方面似乎超越了審慎的限度及容許了不合理的擴增要
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求，但是美國代表團也承認秘書長編製概算時是以會

員國的請求甚至要求爲根據的而且在許多地方還曾勇

敢地指出節約的必要。

一五．據美國代表團所了解，秘書長在一九六六

年度概算中請求增設四五五個新職位，而諮詢委員會

似已同意了三五O個。但這些新職位是在秘書長提議

設立和諮詢委員會建議照辦的一九六五年度常設員額

之外的。後者中，有一三四個尙未設立，現在除擬在

一九六六年內設立上述三五O個職位外，還擬把那些

職位一併設立起來。換句話說， 一九六六年內將設置

四八四個新職位。

一六．也許有人會對第五委員會說一九六五年度

諮詢委員會建議的職位雖仍有一三四個尙待設監，可

是內定擔任這些職位的人已經｀＇到差＂了，他們的費用

眼前是從臨時助理人員經費項下開支的。因此可以說

一九六六年內將設置的這一三四個職位不應視作職員

淨額的增加。美國代表團倒想知這用臨時助理人員緇

費來僱用這批人員的實際情形究竟若何。不論實際情

形怎樣，他注意到一九六六年度概算所列臨時助理人

員經費（約二百五十萬美元）甚至還比一九六五年度原

來概算所列者更大。因此，若在一九六六年設置這一

三四個職位，自應把它們認作爲職員淨額的增加。

一七．僅僅舉出擬在一九六六年設置的新職位數

目就可顯示何以美國代表團要關切概算中的這一點。

過去從未提出過這樣龐大住質的提議。還有一點，諮
詢委員會在一九六五年度概算第三款（薪俸與工資）下

建議的二00個專門職位中，僅有六六個曾在一九六

六年設立與補實，但聯合國仍在一九六五年內繼續執

行職務， 而且效率很好。再者，在一九六六年底以前

怎麼能侈將那麼多員額合併於現有秘書處內，也是難

以想像的。這批新職員湧入以後，非由原有職員費甚

多精力進行講解和訓練工作不可，故必然會影響效率。

更其嚴重的一個問題，是能否在一年時間中微聘到如

此多的合格職員。一項可能的結果不是找不到那麼多

人，就是聘請不到具有充分資格的人。

一八．因此美國代表團甚至對於諮詢委員會所

建議的一九六六年度職員增加數字也不能確信其有必

要。擬俟秘書長代表提出進一步解釋後，始作最後決

定。

一九 ． 其次， 美國代表團也和諮詢委員會在其報

告書(A/6007 and Corr.l)第一八一段中所述的一樣，

對於職位改敍的擬議表示疑慮。美國代表團雖然歡迎

秘書長代表提出進一步的解釋，但它眼前不願超過諮

詢委員會所建議的限度，對於所譜用作改敍職位的經

費，認爲僅應核准百分之五十。

二0．美國代表圍想要簡略論及阿根廷代表在第

-o六八次會議時主張將第十二款第伍項所列聯合國

公債付息還本經費從支出概算中加以剔除的提議，美
國代表園高興地注意到兩點：一是這個提議並無意損

害此項公債所代表的財務義務，另一是它並不擬採用
琫於自願捐獻的籌款方法。 大會當初授權發售聯合國

公債的目的原在籌措必要的周轉基金，並使本組織能

侈償付債務。六十四國政府已爲這個目的而購買了公

債。這些公債表明聯合國負有一種莊嚴的義務，去償還

在財政危機斯間向各國所供它的錢。美國國會授權購

買這些公債時，基於一項明白的諒解，就是這些公債

當循一般正常方式償還。任何改變償還辦法和條件的

企圖，都會動搖各國政府和人民對於聯合圍財務完整

的信任。美國政府此刻不擬評估這個阿根廷提議，但

決不願接受任何足以發生此種影響，或以任何方式動

搖償還公債保證的提議。

二一． 講到本組織目前的緊急財政狀況，美國代

表記得一九六五年八月三十一日，特設維持和平行動

問題委員會曾本非亞集團提議的精祚逹成一項共同意

見， 1 其要點是用各會員國的自願捐款來解決本組織

的財政困難，而由高度發展國家盡暈多多捐輸。一九

六五年九月一日，大會第一三三一次全體會議通過了

特設委員會的報告書。1 照理，有關各方應已踴躍自動
捐輸足額款項，使本組織財政臻於健全境地。不幸事

實上在這方面並無眞實進展。

二二．秘書長於一九六五年九月三日宜佈，在本

組織恢復還債能力所必需的一億美元中，僅有一千八

百四十萬美元已經收到。十月十二日，他報告稱僅繽

收到一百六十萬美元。所以尙待第措的款項約爲八千

萬美元。財政狀況不僅未見改善，反而更加惡化。再

有一點，數個會員國在本屆會第五委員會發言中，重

申它們過去反對繳足聯合國經常預算攤額的意見。這

就是說財政狀況仍在繼續惡化。

二三．這種情勢需全體會員國進行冷靜的探討。

難道聯合國在未將財務整理就緒之前還應繼繽推進新

'''' 
1 參閱大會正式紀錄，第十九屆合， 附件，附件第二十一

號，文件 A/5916。
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方案一一不論它們多麼需要一一嗎？美國代表團覺得

難於找到理由來作一個肯定的答覆。

二四．自本組織成立迄今，美國所付聯合國各種

費用的數額大大超過了其分內應付的數額，計在過去

二十年來一共向聯合國系統各組綠繳付了將近二十五

億美元。顯然地，美國有擋－一事實上，多數國家也

有權一·要求聯合國全體承認一點，本組織必須先行

償付現有債務，然後始可發動新工作。他希望在不久

將來，情勢的發展足使聯合國恢復財務完整。聯合國

應當像從前一樣能侈負起必要的維持和平行動以及重

要的經濟和社會方案的費用。美國已經盡了最大貢獻。

現在是該由其他國家負起它們分內責任的時候了。

二五． Mr. MERON （以色列）指出，秘書長和諮

詢委員會都認爲本組織的財政危機不能僅憑削減或穏

定經常預算來解決，以色列代表團贊成這個意見。在

第十八屆會時，以色列代表團曾在第五委員會第－O

二二次會議中翌明願意支持一九六四年度的整理與節

約政策；但該代表圏對於將來應當採用這項政策與否

則持保留態度，因爲它希莘見到聯合國能響應各方特

別是發展中圉家愈來愈多的要求，並擴充其在經濟和

社會方面的工作。這種擴充勢必引起預算數額的相當

增加。不過擴充並不容許將資源作零碎、重盪和浪贊的

使用。爲了確保適當使用資源起見，必須有經常性的

協調程序。協調應先從聯合國本身開始，此爲逹成各

組織間協調的必要條件。諮詢委員會關於協調問題許

多方面的意見很有用處，但從該委員會的報告書來看，

殊無從得知是否已有任何進展。諮詢委員會似宜考慮

可否每年在有關下一會計年度概算的議程項目下提出

一件關於協調問題的進度報告書，至於該報告書的提

出方式，或者作爲諮詢委員會主要報告書之一章或者

作爲一個單獨文件，均無不可。

二六．第五委員會能否協調本組織在行政及預算

方面的工作繫於它能否控制其他機翡決議所引起的支

出。財務條例第十三條第一項和第二項及大會緞事規

則第一百五十四條，便是爲對這種決議提供一些控制

而通過的。若干其他聯合國機腿的議事規則，也列有

關於經費問題的類似規定。這種規則雖已使情勢有所

改善，但還未完全逹到基本目的。經濟塈祉會理事

會，以及第二·委員會和第三委員會，都不曾認眞注意

那些規則也不晉訂出有意義的優先次序。理事會決議

案－O四六（三十七）規定理事會應將工作方案連同所

涉預算經費併案審議，但是那個決議案能否導致什麼

眞宜的改善，只有將來可以證明。秘書長對於決議草

案所涉經費問題提出的報告書必然須持審慎態度。雖

然諮詢委員會的有關報告書通常較爲坦直，可是第五

委員會提交大會的報告書則不過是赧導性質的，載朋

一個提案對於概算發生的影響而已。不過閼於主要概
算，第五委員會倒比較願意建議更改。秘書長和諮詢
委員會均已促請第五委員會注意，現在各機關有一個

日甚一日的趨勢，動輒通過涉及當年度經費問題的決

定，而不事先提請大會核准。以色列代表團鑒於上述

種種情事，歡迎諮詢委員會主席的一項建議（參閱 Al

C.5/1038, 第十九段），諮秘書長派在聯合國各輔助機

關內的代表以及各委員會的秘書，堅決地促請這些機

隙的委員們於未通過決議前注意行政及財務規則。以

色列代表圍並贊成諮詢委員會主席的一項建議，請大

會主席注意財務條例第十三條第一項及議事規則第一

百五十四條，使各種擬識決定所涉緹費概數的報告書

能移早日提出。

二七．另一個重要問題便是預算週期。目前提出
概算的時機妨礙了第五委員會展行其協調任務的能

力。經济翌社會理事會所屬各個輔助機關的下一年度

工作方案通常是零星地擬訂的。那些方案要等到七月

纔由理事會加以審議。因爲聯合國初步概算是在五月

或六月提交諮詢委員會的，所以整個方案的一個重要

部分無法在那時預計。因此秘書長以後還須在該年內

提出訂正概算。但連訂正概算也非最後的還須在年底

提出追加概算。所以諮詢委員會建議所有機關慎重審

議預算週期問題，並特別請經演籃肚會理事會檢討其

全盤方案及其輔助機腦開會時間，務使某一年度的全

部方案均能及時製訂以便載入主要概算。理事會提交

大會第十九屆會的報告書2 說得明白照大會決議案一

九八七（十八）所建議把理事會每年第一屆會報告提早

至一月舉行，和把夏季屆會提早至五月間或六月初舉

行，殊非易事。較好的辦法是把理事會工作方案的設計

提前數年。理事會決議案－O四六（三十七）諮秘書長

硏究可否在兩年期間內提出一次理事會方案的問題。

他希望大家在這個決鏃案下能侈續有進展。他對於大

會一九五七年二月二十七日決議案－O九六（十一）及

一九五九年十二月五日決議案一四四九（十四）欲將秘

書長主要概鉺分發以後各方所提追加罷費諮求數目減

至最低限度的努力，未酋發生效果，表示遺憾。

叮司上，第十九屆會，補編第三號，第六八O段至第六八
八段。
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二八．另一個重要的協調問題是要有一個統整的

方案和預算政策，這一點現在各方都已承認。此處就

發生了第五委員會和第二及第三委員會之間的適當涸

係問題。他滿意地注意到諮詢委員會主席說過（參閱

A/C.5/1038, 第二十八段），第五委員會的討論和決

定應對整個大會和其他聯合國機關的決定發生直接影

響。他希望見到第五委員會和第二及第三委員會之間

舉行一種商談，已往經驗蹬明此種商談非常有盒。由

於許多代表團曾對決策機腦所作決定和第五委員會所

作決定兩者常有牴觸的情事表示闕注，所以大會曾通

過了一個有闕方案及預算協調政策的決議案一七九七

（十七）。當時大家對於進一步改善可能性所表示的希

望，是否確有理由殊可疑問。他很高興地注意到經濟

暨社會理事會在它通過決議案－O四六（三十七）以後

特別在秘書長向理事會提出文件3 說朋聯合國經濟、肚

會及人權方面工作方案與其預算經費關係以後所有的

種種發展。諮詢委員會所提試行綜合方案與預算編製
辦法及重新檢討預算編製格式的意見(A/6007 and 

Corr.!, 第七十九段）亦甚饒興趣。可斷言者，目前的

編製方法並不能把方案與費用的闕係表示得很明白。

預算格式的研究是有盆處的但其中所涉困難也不少。

二九． 以色列關切地注意到秘書長曾提警告謂現

時每年的會議方案已徑到逹幾乎不易處理的地步。解

決這個問題的唯一有效途徑，是在各槻關問逹成更好

的協調，並使主管方案的委員會更深切地了解行政和

財務。以色列代表團對於迄今爲止本組織全盤工作方
案在確立的優先次序一事上還很少進展，引爲邋憾。

三o . 怎樣纔能改善聯合國的全面協調？第一，

必須改善各國本身的協調。一國政府出席各個聯合國

機關的代表，務應逾循一致的政策，而且該項政策應
當明白訂定。大會和罷濟暨肚會理事會或許應當重申

已往關於暹個問題所通過的一些決議案。秘書長似可

考慮應否把他一九五八年關於國家方面協調問題的報

告書＂增訂一下。第二，應使所有聯合國機關認識協

調的必要，並使各國代表認識他們行動或不行動對於

其他機關工作所發生的影響。第三，應當訂出有伸縮

性的程序，俾逹成各委員會間特別是第五委員會與第

二及第三委員會間的合作。聯合會議的程序恐在目前

情況之下行不通，但可另找一些毋席修改識事規則的

3經濟暨社會理事會正式紀錄，第三十九屆會，附件，議

程項目三十五，文件 E/4070 and Add.1 。

｀同上，第二十六屆會，附件，議程項目三，文件 E/3107。

比較簡單的辦法。例如將一個項目先發交主管的主要

委員會作初步審議，然後發交第五委員會，或斟酌情

形反轉來辦理；由各委員會主席交換函件；由各該主

席在總務委員會內合作等等。各主管委員會審議有關

項目的時間須加協調而且各委員會須俟行政及預篡問

題已經注意到了之後，始能採取最後行動。第四，無

論在大會或在經濟暨祉會理事會內，皆應鼓勵秘書長

就現行規則範圍內對通過擬議措施所引起的問題儘早

提出較有實體性的報告。第五，主管方案的聯合國槻

關，遇有聽取行政及預算意見的必要時，可邀諮詢委

員會主席出席說明。

三一． Mr. FAKIH （肯亞）同意先前幾位發言代

表的意見，也認爲預算增加速率驚人。增加的主要原

因業經厄瓜多代表在第－O七O次會議中說明了。

三二．肯亞代表團認爲必須採取各種可能行動，

阻止此次增加，所以它贊成諮詢委員會關於旅貲報銷

問題的意見。旅行標準，自從一九四六年訂立報銷原則

以來，已經大見改善因此第五委員會似應建議代表幽

及秘書處人員旅行一律採用經濟艙位。同時他支持奈

及利亞代表在第－O七O次會議中提出的提議，只有

代表團團長不在此限，因爲他們大多數都屬郡長階級。

三三． Mr. BASNAYAKE （錫菌）說，從秘書長

所提數字君一九六六年度支出總數，若將一切因素計

及之後，可能超過一億二千萬美元；他覺得聯合國支

出的逐年上增趨勢顯示了現時採取一種整理與節約政

策的必要。

三四．錫蘭希望見到本組織擴充其在經濟、肚會

及科學方面以及人權方面的工作；但要擴充這些工作，

顯然就得增加一些支出。錫蘭也充分承認必須繼繽顧

及聯合國維持和平與安全以及滿足發展中國家技術及

其他協助需要的責任。但在加強注重現有工作和任何

新添工作的同時，必須採取一種嚴格節約政策。負有

編製預算主要責任的秘書處，應研究各種可能的節約

方法，但以不損害聯合圍基本的活躍性質或職員的效

率、才幹及忠誠爲限。

：：：：五．確保支出保持於最低限度的最有效辦法是

將會議方案合理化。現在預定舉行的會謫爲數過多，

以致秘書處覺得極難應付由此而引起的工作量；如果

集中工作，並將工作鍶量降低，資源便可節省。關於

會議，以及闕於一切其他聯合國工作，都應當確立一個
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優先次序。凡非絕對必要的會議，應予延遲舉行，或

者乾脆取消，另有一些會議，其經喪笞措，可採用與參

加會員國分擔的辦法。總之，各會員國應對每一擬議

的會議，估昷一下它是否確有裨盎。一些輔助機關已

往每年舉行屆會並不就是今後亦須每年舉行屆會的理

由。在提出編製文件要求時，大家愿當力事節制，因爲

文件繁多會對各政府以及秘書處加上不必要的負擔。

如能製訂一個合理的會議方案，或許還應當把那一項

下所列經費的最高限額規定下來。

三六．錫蘭代表圍贊成一九六六年度概算，連同

諮詢委員會所建議的許多更改。

初設（續前）（A/C.5/L.833) 

第一款．各國代表、各委員會委員及其他輔助機關成

員放賽及其他費用（惰前）（A/5996, A/6005, A/ 

6007 and Corr.1; A/6050; A/C.5/1027, 1036) 

三七． Mr. ANC邯TA（馬來西亞）說，就第一

款而論，第五委員會必須盡量考慮任何可能的節省方

法，只要它不影響本組織的效率。

三八．馬來西亞代表團贊成諮詢委員會對於整個

一九六六年度概算的建議。

三九． Mr. NKWAIN（喀麥窿）支持諮詢委員會

關於旅費的建議。任何節省方法，只要不損害效率，

皆應採取。以經濟艙位爲旅費報銷的最高標準，不會

影響效率。任何政府，若欲其外長乘坐頭等艙位旅行，

儘可自付額外費用。第五委員會應覓求節省費用的新

方法，不應取消任何已提出的提議。

四0 . Mr. CISS （塞內加爾）說，倘若通過諮詢

委員會關於旅費的建議，估計節省費用不會超過一六

七，000美元，以與提議的總預算增加數八百萬美元
相比，還是一個小數目。再者，旅行費用是不變的支

出，並不構成此筆增加數的任何郡分。故第五委員會

似宜在其他項目上－＿－例如擬議的職員增加及會議次

數的過多一力求樽節。他不擬反對一個已經得到相

當支持的提議，但他認爲第五委員會應倉重各國的

國內立法－塞內加爾法律規定大使旅行應坐頭等鎗

位一—繼續實行已往採用的政策。

四一 ． Mr. TARDOS （匈牙利）指出匈牙利外交

人員中僅有部長及其偕行人員旅行得坐頭等蹌位。不

過國家的標準並非聯合圍政策的準繩。大家總得找出

一些地方來節省費用。外交郡長和大使出國旅行顔繁，

若果他們的政府有錢在其他旅行時支付頭等票價，那

末就無理由視他們前來聯合國的旅行爲特別情形了。

午後四時五十五分散．會

第一O七二次會議
一九六五年十月二十日星期三午後三時十五分．紐約

主席： Mr. Najib BOUZIRI （突尼西亞）

議程項目七十六

一九六五及一九六六會計年度概算（續

前）（A/5799 and Corr. l; A/5805, A/ 
5807 and Corr. I; A/5940 and Corr. I; 
A/5969, A/5995, A/5996, A/6005, A/ 
6007 and Corr.I; A/6050; A/C.5/1009 
and Corr.I; A/C.5/1011, 1014, 1025 
and Corr. I; A/C.5/1027, 1035, 1036, 
1037, 1038; A/C.5/L.833, L.836) 

一九六六會計年度概算（續前）（A/

5799 and Corr.I; A/5805, A/5807 
and Corr.l; A/5940 and Corr.I; 
A/5996, A/6005, 6007 and Corr.I; 
A/6050; A/C.5/1009 and Corr.I; 
A/C.5/1025 and Corr.1; A/C.5/ 
1027, 1035, 1036, 1037, 1038; A/ 
C.5/L.833,· L.836) 

一般討論（缝前）

- . Mr. DIOSO （菲律賓）述及一九六六年度概

算比一九六四年度支出大約多了一一，七00,000




